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Carlos Alberto Mazeneth, gerente general de Efigas, asistió al Congre-
so Naturgas, y anunció que compraron gas de la costa por déficit. 
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"Tenernos gas para atender 2025, 
en 2026 nos tocará buscar importado" 
ENERGÍA. CARLOS ALBERTO 
MAZENETH, GERENTE 
GENERAL DE EFIGAS, AFIRMÓ 
QUE ANTE EL DÉFICIT 
DEL COMBUSTIBLE LOCAL 
PARA SUPLIR LA DEMANDA, 
LA COMPAÑÍA EXPLORARÁ 
OTROS MERCADOS 

BARRANQUILLA 

Efigas le presta el servicio 
público de gas natural a 
720.000 clientes.en 75 pobla-
ciones de Risaralda, Caldas y 

Quindí o, zo-
nas que tam-
bién han visto 
alza en las ta-
rifas mensua-
les. En el mar- 
co 	del 
Congreso Na-
turgas, Carlos 
Alberto Maze-
neth Dávila, 
gerente gene-

ral de Efigas, explicó cómo está 
el mercado en esta región del 
país y su estrategia de suminis-
tro a mediano plazo. 

¿Cómo evalúa la operación 
en el primer trimestre? 

Ha sido una operación de 
arranque de año difícil porque 
los incrementos del gas natural 
han impactado la factura y eso 
a nosotros como distribuidora, 
que le damos la cara a nuestros 
usuarios, hemos tenido que dar 
claridad de que todos estos in-
crementos que se han dado no 
son solamente para Efigas, son 
producto de cómo se está mo-
viendo el mercado y el déficit 
que estamos teniendo, que ha 
obligado algunas compañías a 
importar, lo que hace que la mo-
lécula se vuelva más costosa. 

¿Están importando gas? 
En Efigas no tenemos impor-

tación de gas, pero sí nos tocó 
traer gas de la costa Atlántica, 
más costoso que el que compra-
mos en Cusiana y Cupiagua, y  

hay que sumarle los costos de 
transporte al interior. 

¿Hasta qué mes tienen gas? 
Tenemos la tranquilidad de 

que todo 2025 tenemos los con-
tratos suficientes para atender 
nuestra demanda. En 2026 sí 
nos toca salir a buscar más gas 
y seguramente va a ser gas im-
portado, porque en el mercado 
nacional es dificil de conseguir, 
ya que el déficit que se nos pre-
senta es de casi 30%. Entonces es 
una suma supremamente im-
portante que toca salir a buscar. 

¿Cuánto podría ser el aumen-
to al adquirir gas importado? 

Es difícil estimar porque no-
sotros tenemos expectativa de  

que en un proceso que se va a 
abrir por parte de Ecopetrol, nos 
asignen parte de ese 30% de dé-
ficit que tenemos y el resto sí sa-
lir a buscar gas importado. 

Entonces, no sabemos cuán-
to es el porcentaje del uno y del 
otro, pero de que va a haber in-
crementos claro que sí se van a 
presentar. 

¿pon cuánta anticipación es-
tán comprando gas? 

El mercado de gas natural ha 
venido cambiando, antes había 
más disponibilidad. Ecopetrol y 
otros proveedores, principal-
mente Competrol, sacaban pro-
cesos a largo plazo, se podía 
contratar de uno hasta cinco 
años. Hoy los procesos, debido 
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ala escasez, se vuelven más cor-
tos, porque no hay garantía de 
entrega del producto y eso ha 
hecho que la forma de contratar-
se, y de tener tranquilidad y au-
tonomía a largo plazo se haya 
venido perdiendo. 

¿Cuál ha sido el impacto del 
déficit en el Eje Cafetero? 

En nuestra zona de influen-
cia los incrementos son diferen-
tes entre un mercado y otro, te-
nemos cuatro tarifas en cuatro 
mercados relevantes, pero en 
promedio son muy parecidos y 
para inicio de 2025, cuando ini-
ciamos, tuvimos un incremen-
to de 25%, pero ha venido dis-
minuyendo por la devaluación 
y revaluación del dólar. Compa-
rando la factura de diciembre de 
2024 contra la de marzo de 2025 
el incremento es de 20%, o sea, 
en dos o tres meses se redujo 5%. 

Con el dólar subiendo va a 
tender también a aumentar la 
tarifa al usuario final. A nivel 
país no todos los departamen-
tos o empresas tienen la misma 
tarifa ni el mismo esquema ta-
rifario y también los incremen-
tos son diferentes, depende de 
la cantidad de gas importado 
que se tenga. 

¿Van a haber más incremen-
tos en la tarifa en 2025? 

Las tarifas van a estar muy es-
tables y van a estar fluctuando 
según las condiciones regulato-
rias que son las que estipula la 
Cregy en este momento las fluc-
tuaciones principales se van a 
dar por los cambios de la Tasa 

Representativa del Mercado 
que inciden en la variable de su-
ministro y en la de transporte. 

Si el dólar sube, las tarifas su-
ben, si el dólar baja, las tarifas 
bajan. Entonces, esas fluctua-
ciones son las que vamos a ver 
en el resto del año hasta no-
viembre de 2025 cuando nos to-
que salir ya a contratar ese 3o% 
de déficit y dependiendo de la 
mezcla sabremos el incremen-
to final para 2026. 

¿Cuál es la postura en la me-
todología de comercialización? 

Estamos a la expectativa de 
que la Creg establezca unas re-
glas de juego claras tanto para 
poder ofertar ese poco gas local 
que hay y que viabilice de una 
mejor formada importación de 
gas para facilitarle a los usua-
rios, que a pesar de tener incre-
mentos siempre van a tener el 
combustible disponible para 
atender sus necesidades. 

¿Cuáles son sus expectativas 
de crecimiento? 

A pesar de toda esta situa-
ción, el gas nunca va a faltar 
porque tenemos los mecanis-
mos a través de la planta de re-
gasificación de poder importar 
gas y la molécula en sí nunca 
va a faltar. Entonces, nuestros 
planes de expansión no paran, 
seguimos creciendo como com-
pañía a toda la zona rural, prin-
cipalmente en los 32 munici-
pios que tenemos en el Eje 
Cafetero. Seguimos llegando a 
veredas y corregimientos de las 
principales poblaciones. 

Tenemos una expectativa 
para este año de conectar 
24.000 nuevos clientes. 

*INVITADA POR NATURGAS 

Santiago Mejía 
Gerente General de Surtigas 

"El gas natural es el combustible más 
económico de los hogares colombianos y 
se han transformado muchas vidas, pero 
en 2026 puede haber un escenario crítico 
en caso de seguir con la importación". 

Empresas de gas piden garantizar el suministro 
BARRANQUILLA 

El miércoles inició el Congre-
so Naturgas 2025 en el que se 
congregaron las principales em-
presas de transporte, distribu-
ción y comercialización de gas 
natural, en la primera jornada 
del evento, que irá hasta el vier-
nes 11 de abril, la presidente del 
gremio, Luz Stella Murgas, rea-
lizó la instalación y apertura del 
congreso y reiteró que la prio-
ridad para garantizar el sumi-
nistro de gas es anticipar el cro-
nograma de desarrollo de 
proyectos de producción. 

El gobernador del Atlántico, 
Eduardo Verano de la Rosa, tam- 

bién hizo un llamado a invertir 
en infraestructura para garanti-
zar un suministro confiable. "El 
gas natural no es un lujo, es una 
necesidad energética. No pode-
mos permitirnos una pandemia 
energética por escasez, esta es 
una alerta temprana que no de-
bemos ignorar", agregó. 

El presidente Unión Interna-
cional del Gas, IGU, Andrea Ste-
gher, también estuvo presente 
y afirmó que el sector gasista 
mundial tiene una enorme res-
ponsabilidad en un debate cada 
vez más polarizado. "Debemos 
seguir invirtiendo para aprove-
char lo mejor de una energía  

que asegura dignidad y calidad 
de vida a las personas", afirmó, 
y destacó la importancia de su-
mar más mujeres y jóvenes se 
unan al sector. Finalmente, Li-
liana Gómez, presidenta de 
Shell Colombia, destacó que "la 
energía tiene el poder de trans-
formar vidas. Nuestra hoja de 
ruta es clara: suministrar la 
energía que conecta al mundo. 
El gas natural es nuestra forta-
leza y una vía para mitigar la po-
breza energética. Debemos ga-
rantizar acceso, continuidad y 
precios competitivos". 
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Naturgas 

Empresarios y expertos del sector de hidrocarburos estuvieron presen-
tes en la jornada de apertura del Congreso Naturgas en Barranquillá. 


